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Henrique projeta modelo de PPP
para construir hospital em Sumaré
Prefeito planeja viabilizar Parceria Público-Privada para realizar as obras e destaca que método é ‘mais 
rápido e ágil’; nova unidade de saúde tem objetivo de desafogar atendimento nas UPAs da cidade  PÁGINa 07

ateNDIMeNtO PúblICO

aMPelIO Gazzetta

divulgação

divulgação

Hortolândia implementou novo serviço importante em prol da saúde pública. A 
Prefeitura passou a oferecer atendimento de fisioterapia cardiorrespiratória nas 
três UPAs (Unidades de Pronto Atendimento) do município. As unidades estão 
localizadas nas regiões do Jardim Amanda, Jardim Nova Hortolândia e Jardim 
Rosolém. De acordo com a Secretaria de Saúde, o serviço atende pacientes de 
urgência e emergência, os que estão em observação e os intubados.        PÁGINa 06

O prefeito de Nova Odessa Claudio Schooder, o Leitinho (PSD), além de buscar 
equilibrar as contas públicas, procura parceiros para construir um novo hospital 
em uma área estratégica, em frente ao Supermercado Pague Menos, às margens da 
Avenida Ampelio Gazzetta. A proposta, que vem sendo defendida desde a campa-
nha eleitoral, é uma das metas da atual gestão. O prefeito avalia que um novo es-
paço poderia oferecer atendimentos importantes como de hemodiálise. PÁGINa 09

Hortolândia implementa 
fisioterapia nas três uPas

leitinho quer novo HM com 
tratamento de hemodiálise
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A Prefeitura de Sumaré iniciou o levantamento dos entulhos que estão nas regio-
nais do município. Os trabalhos começaram na regional do Picerno. O estudo vai 
estimar a quantidade e o tipo de lixo presente nas sedes das regionais, além da qua-
lidade do solo. A primeira etapa é o georreferenciamento por drones, feito por uma 
empresa especializada, que percorre o perímetro da regional e capta fotos e vídeos. 
A Prefeitura tem um projeto de transformar as regionais em ecopontos.     PÁGINa 04

A recém-ampliada e modernizada estrutura da Estação de Tratamento de Água 
(ETA) I de Sumaré, localizada na Vila Menuzzo, completou o período de operação 
assistida e nesta segunda quinzena de janeiro já opera em sua capacidade plena. 
As melhorias realizadas na unidade fazem parte da primeira etapa de obras de-
senvolvidas pela BRK, concessionária responsável pelos serviços de saneamento 
na cidade, para ampliar a oferta de água tratada de qualidade.                      PÁGINa 03

Sumaré estuda 
transformar 

regionais em 
ecopontos

brK: eta I inicia operação e 
beneficia 140 mil sumareenses

eSPera De 25H

Passageiros de Nova Odessa 
ganham indenização da Azul
Em decisão da 1ª Vara Ju-
dicial de Nova Odessa, a 
Justiça condenou a Azul 
Linhas Aéreas a indenizar 
passageiros que enfren-
taram um atraso de mais 
de 25 horas para chegar 
ao destino durante uma 

viagem à Curaçao, maior 
ilha do antigo arquipéla-
go das Antilhas Holande-
sas. A sentença é do juiz 
Luiz Gustavo Primon e 
envolveu uma ação mo-
vida por três moradores 
de Nova Odessa.   PÁGINa 09
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GRupo GaRante estabilidade política a paulínia PÁG. 05

vIStOrIaS aNtIGaSObraS De eSGOtO

Prefeito suspende termos 
de obras em Monte Mor  PÁG.08

Prazo da Justiça coloca 
‘pressão’ em Sumaré  PÁG.12
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Desde os meus dois mandatos co-
mo prefeito de Sumaré, tive a cla-
reza de valorizar a importância 

das ferrovias para o desenvolvimento de 
nossa região, para São Paulo e para o Bra-
sil. Afinal, a própria área urbana da ci-
dade da qual tive a honra de ser prefeito 
nasceu e cresceu a partir de uma estação ferro-
viária. Uma de minhas ações foi, então, recupe-
rar a estação, transformada em espaço cultural.

A mesma atenção à relevância do transpor-
te ferroviário eu tenho procurado dar em meus 
mandatos como deputado estadual. Nessa con-
dição, tive a honra de lançar e presidir a Frente 
Parlamentar de Apoio ao Transporte Ferroviário, 
exatamente como um instrumento para apoiar as 
iniciativas em favor dessa modalidade de trans-
porte, da qual o estado e o Brasil não poderiam 
ter aberto mão.

Uma de minhas ações nessa linha foi apoiar a 
renovação antecipada da concessão para a Ru-
mo Logística operar a Malha Paulista. Na oca-
sião, a empresa se comprometeu com uma série 
de obras e outras contrapartidas, com melhorias 
para dezenas de municípios paulistas. 

No total, essas obras somam investimentos 
de R$ 1,6 bilhão, contemplando 199 ações em 
território paulista. Quase R$ 800 milhões são 
previstos em 69 obras de modernização de vias 
permanentes e R$ 182 milhões em 20 viadutos, 
sendo alguns deles na Região Metropolitana de 
Campinas (RMC). 

Todas essas ações vão repercutir em melhor 
mobilidade para milhões de paulistas, diminuin-

do riscos de acidentes e favorecendo o 
transporte de pessoas e mercadorias. A 
Frente Parlamentar de Apoio ao Trans-
porte Ferroviário tem acompanhado to-
das essas ações por parte da Rumo, que 
também está investindo na modernização 
da ferrovia interna do Porto de Santos. O 

resultado previsto é a substancial melhoria das 
operações no maior porto de exportações do país.

Mas a Rumo também investe em outras ini-
ciativas fundamentais para o Brasil. Está previs-
to, por exemplo, o investimento de R$ 14 bilhões 
na construção de uma ferrovia estratégica para 
o desenvolvimento econômico brasileiro. Serão 
730 km de trilhos, passando por 16 municípios 
do Mato Grosso e se conectando ao Porto de San-
tos. O agronegócio será muito beneficiado com 
essa ferrovia, com grandes retornos para o país.

A Rumo Logística tem-se demonstrado, por-
tanto, como uma empresa de fato comprometi-
da com o desenvolvimento sustentável do Bra-
sil. Neste sentido, ela conta com o nosso apoio, 
nessa trajetória de favorecer o transporte ferro-
viário, cada vez mais importante, inclusive para 
a desejada transição energética. 

Como líder da Frente Parlamentar de Apoio 
ao Transporte Ferroviário, continuarei atento 
aos movimentos positivos de impulso ao mo-
dal. O Estado de São Paulo e o Brasil só têm a ga-
nhar com esse transporte mais eficiente, seguro 
e comparativamente mais barato e ecológico do 
que outros modais. O Brasil é gigantesco e não 
pode mais abrir mão desse transporte que terá 
um lugar cada vez mais de destaque no século 21.

RUMO é exemplo de empresa 
comprometida com o Brasil

Dirceu Dalben  é deputado estadual

n  chaRGE

w SUMaRÉ
BrK ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
delegacia de Polícia..............3873-1518
UPa Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital regional..................3828-4727
rodoviária...............................3873-2026
Cartório de registro Civil.....3828-1739
iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º distrito Policial.................3887-1701
2º distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2819
Quinta-feira, 23 de Janeiro de 2025

Concurso 3301
Quinta-feira, 23 de Janeiro de 2025

Concurso 2766
Quarta-feira, 22 de Janeiro de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2725
Quarta-feira, 22 de Janeiro de 2025

Concurso 6639
Quinta-feira, 23 de Janeiro de 2025
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clima Região

Sol com muitas nuvens 
a nublado com chuva de 

manhã. Tarde com temporal 
e noite chuvosa.

TEMpERATuRA

mínima 22 o  l  máxima 28 o

De acordo com dados da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), o número de 
óbitos no país por afogamento supera 6,5 

mil casos ao ano e, entre as crianças, é conside-
rada uma das principais causas de morte na fai-
xa etária de zero a quatro anos.

Dados do Boletim Epidemiológico de Afoga-
mentos no Brasil, divulgados pela Sociedade Bra-
sileira de Salvamento Aquático (SOBASA- 2024), 
mostram que 50% dos casos ocorrem dentro de 
casa em locais como piscinas, baldes, bacias e ba-
nheiras; até mesmo o tanque de lavar roupas po-
de ser um espaço propício para aumentar o índi-
ce de acidentes com crianças e, 45% desses afo-
gamentos ocorrem no período de verão.

Devido às férias escolares e ao clima, as crian-
ças tendem a passar mais tempo nas praias, pis-
cinas ou até mesmo brincando com água em bal-
des, tanques, bacias e, por esse motivo, o cuida-
do deve ser redobrado.

A pediatra e coordenadora do Pronto-Socorro 
do Sabará Hospital Infantil, Dra. Caroline Peev, 

explica que “a vigilância com bebês e crianças é 
essencial, já que esse tipo de acidente costuma 
acontecer de maneira silenciosa e rápida. Elas 
não têm noção dos riscos e por isso, além de usar 
os protetores básicos como boias e salva vidas, é 
importante que sempre haja um adulto por per-
to”, afirma a especialista.

“A morte por afogamento ocorre por asfixia, 
causada pela aspiração de líquido que compro-
mete as vias aéreas, como a traqueia e os brôn-
quios, e impede a troca de gases nos pulmões. 
Uma criança pode perder a consciência em cer-
ca de dois minutos devido à falta de oxigênio, e 
os danos cerebrais começam a surgir logo em se-
guida’, explica a pediatra.”

 A especialista explica que caso o acidente já te-
nha acontecido, o socorro deve ser imediato. “O 
melhor é sempre prevenir, mas caso já tenha acon-
tecido, é importante retirar a criança da água ime-
diatamente, averiguar se ela está consciente. Ca-
so esteja inconsciente, ligar para a emergência e 
iniciar a massagem cardíaca”, conclui a pediatra.

Afogamento é a principal causa 
morte entre crianças de 0 a 4 anos

Dra. caroline Peev  é pediatra e coordenadora do Pronto-Socorro do Sabará Hospital Infantil

Arelação entre ansieda-
de e inteligência tem si-
do um tópico de inte-

resse contínuo na comunidade 
científica. Recentemente, o Dr. 
Fabiano de Abreu Agrela, Pós 
PhD em Neurociências, biólo-
go, e especialista em genômi-
ca, trouxe novas percepções 
sobre esta conexão intrigante.

“A ansiedade frequentemen-
te é vista sob uma luz negati-
va, mas ela pode ser um sinal 
de uma mente mais ágil e per-
ceptiva”, explica Dr. Agrela, 
também membro da Society 
for Neuroscience nos Estados 
Unidos e presidente da ISI So-
ciety, sociedade de pessoas 
com muito alto QI.

Um estudo de 2018, citado 
por Dr. Agrela, revela que indi-
víduos com altos QIs, como os 
membros da Mensa, têm maior 
propensão a transtornos psi-
cológicos. “Cerca de 20% dos 
membros da Mensa relataram 
diagnósticos de transtornos de 
ansiedade”, destaca Dr. Agrela 
de acordo com o estudo, apon-
tando para uma possível cor-
relação entre alta inteligência 
e saúde mental.

Esta descoberta apoia a teo-
ria do “cérebro hiperativo-cor-
po hiperativo”, examinando a 
relação entre inteligência e rea-
ções ao estresse. “Pessoas com 
um QI mais elevado e a possi-
bilidade de transtorno de an-
siedade generalizada em al-
guns casos”, acrescenta Dr. 
Agrela, referindo-se a um es-
tudo de 2011.

O papel da inteligência emo-
cional nesta relação também é 
significativo. “Diferentes níveis 
de inteligência emocional po-
dem estar associados a distúr-
bios emocionais, como ansie-
dade e depressão”, observa Dr. 
Agrela, com base em um estu-
do de 2021.

Adicionalmente, a pesquisa 
indica que a inteligência ver-
bal está particularmente liga-
da a sentimentos de ansieda-
de. “Isso pode ser devido à ha-
bilidade linguística avançada, 
um traço comum em pessoas 
altamente inteligentes”, suge-
re Dr. Agrela.

Em um estudo conduzido 
pela IIS Society em 2023, que 
compreende indivíduos com 
QI ainda mais elevado que os 
membros da Mensa, observou-
-se uma tendência interessan-
te relacionada à ansiedade. “É 
importante considerar que a 
predisposição para realizar 
testes de QI muitas vezes de-
corre de comportamentos que 
atraem atenção, sejam eles po-
sitivos ou negativos. Esse fenô-
meno sugere que aqueles que 
buscam avaliação de QI podem 
já apresentar traços comporta-
mentais distintos.”

O estudo revela uma corre-
lação entre altos níveis de QI e 
uma maior incidência de an-
siedade, levantando questões 
sobre as implicações psicoló-
gicas dessas descobertas. Além 
disso, ao comparar com dados 
da Mensa, torna-se evidente 
que as nuances da inteligência 
e seu impacto na saúde mental 
exigem uma análise mais apro-
fundada.

Relação entre 
superdotação 
e ansiedade

Dr. Fabiano de abreu agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro da 
Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos, membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos Estados 
Unidos. Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em 
Antropologia e filosofia com várias formações 
nacionais e internacionais em Neurociências
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Da porteira para fora (401)
Prevendo o Futuro

Muitos já se debruçaram sobre esse te-
ma, podemos iniciar com Pierre-Simon La-
place, em sua obra Essai philosophique sur 
les probabilités (1814), ele escreveu: “Uma 
inteligência que conhecesse todas as for-
ças que animam a natureza e a posição de 
todos os seres que a compõem, se essa inte-
ligência fosse vasta o suficiente para ana-
lisar todos esses dados, nada seria incerto 
para ela, e o futuro, assim como o passado, 
estaria presente diante de seus olhos”. Es-
sa afirmação é debatida até os dias atuais. 
Einstein disse:- “ELE não joga dados”, no 
entanto, o que nos diz a física quântica? 

A física quântica introduziu uma vi-
são não determinista do universo, desa-
fiando a concepção clássica de previsi-
bilidade absoluta defendida por Laplace. 
Enquanto a mecânica clássica segue um 
modelo determinista, no qual conhecer o 
estado atual de um sistema permite pre-
ver seu futuro com precisão, a mecânica 
quântica demonstra que existe um limi-
te fundamental para o conhecimento que 
podemos ter sobre um sistema físico. Max 
Born diria:- “ELE joga dados, mas com re-
gras pré-definidas”.

E, ainda, temos o que nos aparece no 
nosso dia a dia, a Teoria do Caos e Sensi-
bilidade às Condições Iniciais. A intera-
ção entre caos clássico e mecânica quân-
tica adiciona outra camada de imprevisi-
bilidade ao universo. É como uma bexiga 
que enchemos e soltamos, prever onde ela 
irá cair é complexo. Quem diria? O presi-
dente eleito dos Estados Unidos, sr. Do-

nald Trump, lançou algumas horas antes 
de sua 2ª posse, a sua própria criptomoe-
da, denominada $TRUMP. Como prever 
que um fulano que até outro dia pode-
ria perder as eleições americanas e, ago-
ra, lança uma memecoin? E, pior, valori-
zou “n” vezes em menos de uma sema-
na. Como se esse fato não fosse surreal, 
ele vislumbra estender os limites do im-
pério além-mar ficando o pavilhão ame-
ricano no Planeta Vermelho.

É possível ler sobre, ou estudar sobre 
tendências, por exemplo, o Banco Mundial 
lançou relatório sobre o Futuro dos Em-
pregos - 2025, onde apresenta uma análi-
se abrangente das transformações previs-
tas no mercado de trabalho global até 2030. 

• Criação e Destruição de Empregos: 
Estima-se a criação de 170 milhões de 
novos empregos, enquanto 92 milhões 
poderão ser extintos, resultando em um 
aumento líquido de 78 milhões de pos-
tos de trabalho. 

• Setores em Crescimento: Profissões 
relacionadas à tecnologia, dados e inteli-
gência artificial estão entre as que mais 
crescerão. No entanto, funções essenciais 
como motoristas de entrega, profissionais 
de cuidados, educadores e trabalhadores 
rurais também terão aumento significa-
tivo na demanda. 

• Habilidades em Alta: Além de compe-
tências tecnológicas, habilidades huma-
nas como pensamento analítico, resiliên-
cia, flexibilidade, agilidade, criatividade e 
liderança serão cada vez mais valorizadas. 

• Desafios e Ações Necessárias: A la-
cuna de habilidades é apontada como a 
principal barreira para a transformação 
dos negócios, com 63% dos empregadores 
destacando essa preocupação. É urgente 
a colaboração entre setores público, pri-
vado e educacional para investir em re-
qualificação e aprimoramento profissio-
nal, visando preparar a força de trabalho 
para as demandas futuras (governo, por 
favor, coloque atenção nisso!!). 

PROfIssões eM AltA
• Trabalhadores Agrícolas: Prevê-se 

um aumento de 35 milhões de empregos, 
impulsionado por tendências de transi-
ção verde e esforços para reduzir emis-
sões de carbono. 

• Motoristas de Entrega: O crescimento 
do comércio eletrônico e a ampliação do 
acesso digital aumentam a demanda por 
serviços de entrega. 

• Trabalhadores da Construção Civil: 
Investimentos contínuos em infraestru-
tura e desenvolvimento urbano impul-
sionam a necessidade de profissionais na 
construção. 

• Profissionais de Saúde: O envelheci-
mento populacional em economias avança-
das eleva a demanda por enfermeiros, cui-
dadores e profissionais de assistência social. 

• Educadores: O aumento das popu-
lações jovens gera maior necessidade de 
educação avançada, ampliando oportuni-
dades para professores de ensino superior. 

• Especialistas em Tecnologia: Profis-
sões como especialistas em big data, en-
genheiros de fintech, especialistas em IA e 
aprendizado de máquina, e desenvolvedo-

res de software estão em rápida ascensão 
devido aos avanços tecnológicos. 

• Especialistas em Transição Verde: 
Engenheiros ambientais, especialistas em 
veículos elétricos e autônomos, e enge-
nheiros de energia renovável estão em al-
ta devido aos esforços para mitigar as mu-
danças climáticas. 

PROfIssões eM BAIxA
• Trabalhadores Administrativos: Fun-

ções como caixas, assistentes administra-
tivos e secretários executivos estão em de-
clínio devido à automação e digitalização 
de processos. 

• Operadores de Máquinas: A automa-
ção industrial está reduzindo a demanda 
por operadores de equipamentos básicos 
em linhas de produção. 

• Atendentes ao Cliente: O uso cres-
cente de chatbots e sistemas automatiza-
dos diminui a necessidade de atendentes 
humanos. 

• Designers Gráficos: A IA generativa 
está assumindo tarefas de design, impac-
tando negativamente a demanda por de-
signers gráficos tradicionais. 

Mas, se o futuro é incerto, como podemos 
nos prevenir ou mesmo aconselhar uma 
criança que acabara de nascer e segundo 
as estatísticas atravessará esse século?

Valores. Sim, Valores, escolha os seus 
e mantenha-se firme para suportar os so-
lavancos das incertezas. Se temos Valores 
sólidos o nosso comportamento será pre-
visível diante das mais diversas situações 
adversas. E, dormimos melhor quando so-
mos guiados por Valores, e não apenas pe-
las utilidades. Escolha os seus:

Obs.: 1. Valores não nascem conosco e não se compra na farmácia. 2. Valores defi-
nem quem realmente somos, as Metas nos levam adiante, Metas são temporárias. 
3. Uma das coisas mais complexas dessa vida é atingir nossas Metas sem compro-
meter nossos Valores. 

 

Valores Éticos e 
Morais 

Valores Sociais Valores 
Culturais 

Valores 
Econômicos e 
Materiais 

Valores Pessoais e 
Existenciais 

Valores 
Científicos e 
Intelectuais 

Valores 
Ambientais e 
Ecológicos 

       
Honestidade  Respeito  Patriotismo Trabalho Autonomia Curiosidade  Sustentabilidade 

– Uso equilibrado 
dos recursos 
naturais. 

Justiça e lealdade Solidariedade Tradição  Prosperidade Liberdade Criatividade  Harmonia com a 
natureza 

Responsabilidade  Tolerância Diversidade Efetividade e 
Eficácia 

Autoconhecimento  Lógica  Consciência 
ambiental 

Integridade  Cooperação Espiritualidade  Sustentabilidade 
Financeira 

Coragem Educação Reciclagem e 
reaproveitamento 

Empatia Gratidão Senso de 
pertencimento  

Empreendedorismo Felicidade Progresso Biodiversidade  

 

Moderna e ampliada, Estação de Tratamento de Água I, da Vila Menuzzo, vai aumentar oferta de água à população 
de 82 bairros do município, beneficiando cerca de 140 mil moradores; concessionária amplia segurança hídrica local

A recém-ampliada e mo-
dernizada estrutura da Es-
tação de Tratamento de 
Água (ETA) I de Sumaré, 
localizada na Vila Menuz-
zo, completou o período de 
operação assistida e nesta 
segunda quinzena de ja-
neiro já opera em sua ca-
pacidade plena. As melho-
rias realizadas na unida-
de fazem parte da primeira 
etapa de obras desenvolvi-
das pela BRK, concessioná-
ria responsável pelos servi-
ços de saneamento na cida-
de, para ampliar a oferta de 
água tratada de qualidade. 
A segunda etapa está pre-
vista para ter início no se-
gundo semestre deste ano.

Com as obras realizadas 
na primeira etapa, a BRK 
ampliou a capacidade de 
tratamento da ETA I, au-
mentando também a se-
gurança do abastecimento 
de água de forma regular à 
população e participando 
do crescimento sustentá-
vel do município.

 “Durante a fase de ope-
ração assistida avaliamos 
se havia algo no processo 
a ser corrigido ou ajusta-
do e, uma vez superada es-
sa etapa, a parte ampliada 
da ETA I passou a operar 
de forma contínua. A nova 
estrutura leva água de qua-
lidade a 45 mil imóveis e a 
uma população estimada 

em 140 mil pessoas. É algo 
muito significativo e de im-
pacto positivo para a popu-
lação”, destaca a gerente de 
operações da BRK em Su-
maré, Viviane Moraes.

Ao todo, a população 
beneficiada pela melho-
ria reside em 82 bairros 
atendidos pela ETA 1, to-
dos eles nas regiões do 

Centro, Ravagnani, Vec-
con, Planalto, João Paulo, 
Picerno e Carlota.

tRAtAMeNtO efICIeNte
A obra de ampliação e 

modernização da ETA I te-
ve início em maio de 2023 
com a implantação de um 
novo laboratório e o rema-
nejamento das linhas de 

recalque de água filtrada e 
coagulada. No desenvolvi-
mento das ações, foi cons-
truída uma nova sala de 
painéis elétricos e um no-
vo sistema de armazena-
mento de dosagem de hi-
dróxido de cálcio.

Uma tecnologia de fil-
tração, mais moderna e 
avançada, também foi im-

Parte ampliada da ETA I funciona de modo permanente e leva água para cerca de 45 mil imóveis

ETA I, da BRK, supera fase de testes 
e já opera de forma plena em Sumaré

divulgação
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plantada a partir da ins-
talação de sopradores pa-
ra lavagem dos filtros com 
ar, tornando mais eficiente 
essa etapa do processo. No 
segundo semestre, o tra-
balho será retomado com 
novas melhorias, desta vez 
nos processos de decanta-
ção e floculação.

“O objetivo com investi-
mentos nessas duas etapas 
continuará sendo o de tor-
nar os processos mais efi-
cazes e manter a qualida-
de da água potável produzi-
da na ETA I, com maior se-
gurança operacional”, ex-
plica Vinícius de Freitas, 
coordenador de Engenha-
ria da BRK.

As obras de ampliação e 
modernização da ETA I de 
Sumaré podem ser confe-
ridas nas redes sociais da 
BRK e no site “Sumaré Por 
Um Novo Amanhã” (www.
sumareporumnovoama-
nha.com.br). A página reú-
ne ações de melhoria do sa-
neamento no município e 
as informações dos princi-
pais investimentos da com-
panhia na cidade. 
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NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE CORTE POR DISCO 

  ANALISTA DE TI JR. 

  ASSISTENTE FINANCEIRO  

  ASSISTENTE DE RH

  ASSIST. DE MARKETPLACE 

  ASSISTENTE DE LOGÍSTICA 

  AUXILIAR DE ALMOXARIFADO  

  AUXILIAR DE COZINHA 

  BALANCEIRO  

  CHEFE DE EXPEDIÇÃO 

  CONFERENTE 

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  COORD. PREPARAÇÃO TEXTIL

  COORD. DE E-COMMERCE 

  INSPETOR DE QUALIDADE 

  GERENTE FINANCEIRO 

  GERENTE DE TI  

  ELETRICISTA MONTADOR 

  LIMPADOR DE PISCINA  

  MECÂNICO DE MANUTENÇÃO 

  OPERADOR DE TORNO CNC

  SERVENTE DE TRATAMENTO 

  SOLDADOR TIG 

OPERADOR DE PRODUÇÃO
Ensino médio completo. Contratamos carteira branca.
Não exigimos experiência. Disponibilidade de horário
6x2. Residir em Nova Odessa ou Sumaré.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

A OAB Sumaré empos-
sou duas novas lideranças 
das comissões “OAB Vai à 
Escola” e “Igualdade Ra-
cial”. Sob a presidência do 
advogado Kleber Oliveira, 
as iniciativas têm como 
objetivo principal forta-
lecer a educação jurídica, 
promover a igualdade ra-
cial e combater o precon-
ceito, alinhando a entida-
de às pautas mais urgentes 
da atualidade.

A Comissão “OAB Vai à 
Escola”, presidida pela ad-
vogada Letícia Alves Leoni 
Battistoni, pretende apro-
ximar o conhecimento ju-
rídico das novas gerações. 
“Nosso trabalho será le-
var aos jovens temas es-
senciais, como bullying, 
cidadania e a nova lei que 
proíbe o uso de celulares 

nas salas de aula. Quere-
mos contribuir para a for-
mação de cidadãos mais 
conscientes e participati-
vos”, destacou, ressaltando 
que a iniciativa busca fo-
mentar a reflexão e o sen-
so crítico nos estudantes.

Já a Comissão de Igual-
dade Racial, sob a lideran-
ça da advogada Laís Carva-
lho, terá como foco a cons-
cientização sobre a impor-
tância do combate ao racis-
mo e a promoção de um fu-
turo mais igualitário. “Pro-
mover a igualdade racial é 
um passo essencial para o 
avanço social. Trabalha-
remos para conscientizar 
tanto a advocacia quanto a 
sociedade civil sobre a rele-
vância de combater o racis-
mo e construir uma socie-
dade mais justa”, afirmou 
a presidente da comissão.

Presidente da OAB Su-
maré, Kleber Oliveira, re-

forçou o apoio às iniciati-
vas e o compromisso com 
o desenvolvimento ético e 
democrático da socieda-
de. “A igualdade racial e a 
educação jurídica são pi-
lares fundamentais para 
a construção de uma so-
ciedade mais ética e justa. 
Nossas comissões têm pa-
pel estratégico em trans-
formar ideias em ações 
concretas e gerar impac-
to positivo na nossa co-
munidade”, destacou.

Entre as prioridades das 
novas gestões, a comissão 
“OAB Vai à Escola” focará 
na divulgação e conscien-
tização sobre a nova legis-
lação que regula o uso de 
celulares nas escolas, além 
de promover campanhas 
de combate ao bullying, 
com o objetivo de fortale-
cer valores como respei-
to, inclusão e empatia nos 
ambientes escolares.

Novas lideranças assumem 
comissões na OAB Sumaré 

Comissões são presididas pelas advogadas Letícia alves Leoni Battistoni e Laís Carvalho

Educação E igualdadE 

da Redação  l  SUMARÉ
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Levantamento vai mostrar quantidade e tipo de resíduos nas sedes das administrações regionais e verificar qualidade 
do solo, fazendo georreferenciamento por drones; pasta de Sustentabilidade explicou planos e já começou os trabalhos 

A Prefeitura de Sumaré 
iniciou o levantamento dos 
entulhos que estão nas re-
gionais do município. Os 
trabalhos começaram na 
regional do Picerno nes-
ta sexta-feira (24). O estu-
do vai estimar a quantida-
de e o tipo de lixo presen-
te nas sedes das regionais, 
além da qualidade do solo. 
A primeira etapa é o georre-
ferenciamento por drones, 
feito por uma empresa es-
pecializada, que percorre 
o perímetro da regional e 
capta fotos e vídeos.

O secretário de susten-
tabilidade de Sumaré, Gui-
lherme Dall’ Orto, explica 
que esse levantamento é ne-
cessário para destinar os re-
síduos de maneira sustentá-
vel. “Esse trabalho de sepa-
rar e classificar os resíduos 
é importante para descartá-
-los no local mais adequado 
e evitar o acúmulo nas regio-
nais, o que prejudica os mo-
radores da região”, afirma.

Além de cuidar da saú-
de da população e do meio 
ambiente, a expectativa é 
gerar economia para o mu-
nicípio. Os restos de podas, 
como galhos e troncos, se-
rão reaproveitados. “A pre-

estudo com drones se faz necessário para município realizar a destinação sustentável dos resíduos

Sumaré estuda lixo nas regionais e 
prevê transformá-las em ecopontos

divulgação
da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), acompanhou 
os trabalhos e reafirmou 
o compromisso em trazer 
mais qualidade de vida. 
“Estamos utilizando tecno-
logia de ponta para trans-
formar a nossa cidade. To-
do esse lixo acumulado vai 
ser retirado das regionais 
e encaminhado aos locais 
de descarte. Estamos tra-
balhando para mudar a si-
tuação e trazer mais quali-
dade de vida para os suma-
reenses”, disse.

Os moradores do Picerno 
estão na expectativa para 
ver a mudança. Renan Cas-
tro, que tem um estabeleci-
mento comercial na região, 
afirma que o lixo acumula-
do prejudica a imagem do 
bairro. “Essa montanha de 
lixo dá uma aparência ruim 
e atrai insetos e ratos pa-
ra nossas casas. Então, to-
da mudança para deixar 
nosso bairro e nossa cida-
de mais limpos é bem-vin-
da”, afirma.

feitura gastava em torno de 
R$ 400 por tonelada de lixo 
orgânico para destinar ao 
aterro. Agora, vamos dire-
cionar as podas para com-
postagem e produção de 

adubo para jardins públi-
cos”, explica o secretário.

O secretário disse que 
a pasta tem um projeto 
de transformar as regio-
nais em ecopontos. “Esta-

mos conhecendo ecopon-
tos que são referência em 
cidades vizinhas para de-
senhar um projeto em Su-
maré, inclusive com cole-
ta seletiva. Assim, os mora-

dores de cada região pode-
rão descartar corretamen-
te móveis velhos e entulho 
de obras. Vamos ter uma ci-
dade mais limpa e susten-
tável”, conclui.

“agora, vamos 
direcionar as podas 
para compostagem 

e produção de 
adubo para jardins”
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Murilo Rinaldo 
suspende termos 
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Saiba como identificar, 
prevenir e buscar seus direitos 
em casos de fraudes bancárias
O aumento das fraudes bancárias no 

Brasil é alarmante, afetando diretamen-
te consumidores e colocando as institui-
ções financeiras sob maior escrutínio. Gol-
pistas utilizam métodos avançados para 
acessar dados pessoais, realizar emprés-
timos fraudulentos e movimentar con-
tas bancárias sem autorização. Segundo 
a Serasa Experian, mais de 331 mil brasi-
leiros foram vítimas de fraudes financei-
ras apenas em 2021, e mais de 50% desses 
casos envolvem contas bancárias ou car-
tões de crédito.

PRINCIPaIs GOlPes BaNCáRIOs
Falso motoboy: O criminoso finge ser 

funcionário de um banco e recolhe o car-
tão da vítima por meio de um motoboy, 
após obter sua senha. Com isso, realiza 
transações indevidas.

Falsa atendente da central de atendi-
mento: O golpista se passa por atendente 
bancário e simula um atendimento ele-
trônico, solicitando senhas ou informa-
ções pessoais para realizar movimenta-
ções fraudulentas.

Falso empréstimo consignado: Ofere-
cendo condições atrativas, criminosos ob-
têm dados bancários das vítimas para rea-

lizar transferências indevidas ou solicitar 
crédito em seu nome.

Troca de cartão: A vítima tem seu car-
tão trocado por um falso durante uma 
transação, e o golpista usa o cartão ver-
dadeiro para compras e saques.

Golpe do boleto falso: O fraudador emi-
te boletos falsos em nome de instituições 
bancárias para receber pagamentos in-
devidos.

O que fazeR eM CasO De fRauDe?
Se você for vítima de fraude bancária, si-

ga os seguintes passos para proteger seus 
direitos:

Boletim de ocorrência: Registre um 
boletim de ocorrência, que pode ser feito 
online, relatando o ocorrido em detalhes.

Comunique o banco: Informe a insti-
tuição financeira imediatamente para que 
as providências necessárias, como o blo-
queio da conta ou cartão, sejam tomadas. 
Caso o banco não resolva o problema, se-
rá necessário buscar auxílio jurídico para 
ajuizar uma ação indenizatória. Para isso, 
os seguintes documentos são essenciais:

• Cópia do boletim de ocorrência;
• Documentos pessoais como RG e CPF;

• Comprovante de residência atualizado;
• Extratos bancários, faturas de cartão 

de crédito que evidenciem as transações 
indevidas;

• Comprovantes de comunicação com 
a instituição bancária, como protocolos 
de atendimento;

• Contrato bancário ou qualquer do-
cumento que demonstre a relação com 
o banco.

ResPONsaBIlIDaDe Das 
INstItuIções fINaNCeIRas
Em casos como esses, as instituições fi-

nanceiras têm responsabilidade objetiva 
pelos danos sofridos pelos consumidores. 
A 3° turma do STJ consolidou esse enten-
dimento no julgamento do REsp 2.077.278, 
onde a ministra Nancy Andrighi afirmou 
que as financeiras são responsáveis pelo 
extravio de dados que resultam em frau-
des, como o golpe do boleto. A responsabi-
lidade do banco decorre do risco da ativi-
dade bancária, sendo irrelevante se a frau-
de foi cometida por terceiros.

Já no julgamento do REsp 2.052.228-
DF, a ministra Nancy Andrighi destacou a 
importância de mecanismos de seguran-
ça para evitar transações fora do perfil do 
cliente. Segundo o STJ, a ausência de veri-
ficação e de procedimentos para aprova-
ção de movimentações suspeitas carac-
teriza um defeito na prestação de servi-
ço. Nesse caso, a instituição financeira foi 
condenada a cancelar a cobrança de em-
préstimos fraudulentos e a restituir o di-
nheiro indevidamente movimentado da 
conta da vítima.

A responsabilidade objetiva dos bancos 
está fundamentada no CDC, que impõe o 
dever de segurança nas operações finan-
ceiras. Quando o banco falha na prote-
ção do cliente, ele pode ser responsabili-
zado civilmente, independentemente de 
dolo ou culpa.

açãO JuDICIal e DIReItOs DO CONsuMIDOR
Se a instituição bancária não resolver 

a questão administrativamente, o consu-
midor pode ajuizar uma ação pleiteando 

o cancelamento das dívidas originadas 
pela fraude e uma indenização por danos 
morais. O STJ tem se posicionado no sen-
tido de que os bancos devem responder 
por fraudes decorrentes da falta de segu-
rança em suas operações, especialmente 
quando não adotam mecanismos de veri-
ficação eficazes.

A jurisprudência do STJ, especialmen-
te nos casos recentes, fortalece a proteção 
dos consumidores, responsabilizando as 
instituições financeiras pela falta de con-
trole e segurança. A condenação do ban-
co em ações dessa natureza inclui o can-
celamento de dívidas fraudulentas e, em 
casos graves, a devolução dos valores sub-
traídos da conta do consumidor.

DICas PaRa evItaR 
fRauDes BaNCáRIas
Não compartilhe informações pessoais: 

Nunca forneça senhas ou dados bancários 
por telefone, e-mail ou mensagem.

Verifique a identidade do contato: Con-
firme a origem de chamadas ou mensa-
gens suspeitas, especialmente se envol-
verem dados financeiros.

Use sites seguros: Certifique-se de que 
os sites acessados são legítimos, com “htt-
ps” e cadeado de segurança.

Monitore suas contas: Verifique re-
gularmente seus extratos bancários para 
identificar transações suspeitas.

Mantenha seus dispositivos seguros: 
Atualize seus dispositivos com antivírus 
e não acesse contas bancárias em compu-
tadores públicos ou não confiáveis. Mes-
mo adotando essas medidas, se você se 
tornar vítima de fraude, busque orienta-
ção jurídica para garantir que seus direi-
tos sejam resguardados. As recentes deci-
sões do STJ têm mostrado que os consu-
midores lesados por falhas de segurança 
em serviços bancários têm direito à repa-
ração pelos danos sofridos.

Grupo de Du Cazellato e Danilo 
Barros dá estabilidade política 
para Paulínia após anos de crise
Depois de muita turbulência administrativa, cassações e impugnações eleitorais, união da atual 
equipe possibilita que a gestão foque em obras e projetos para uma das cidades mais ricas do Brasil

Paulínia, marcada por 
uma sequência de crises 
políticas com cassações de 
prefeitos, impugnações de 
candidaturas e escânda-
los em um passado recen-
te, vive um novo momento 
marcado pela estabilidade 
política e administrativa 
sob a liderança do grupo 
formado pelo ex-prefeito 
Du Cazellato (PL) e o atual 
prefeito e sucessor, Danilo 
Barros (PL).

Após anos de gestões ins-
táveis e de “entra e sai” de 
prefeitos, a parceria política 
de um grupo, que segundo 
a equipe de Cazellato, “co-
meçou pequeno” e agora 
aumentou, trouxe equilí-
brio para a cidade, conso-
lidando um modelo de go-
vernança que conquistou 
alta aprovação popular.

Em 2019, o então verea-
dor Du Cazellato assumiu 

a Prefeitura após a cassa-
ção do então prefeito Di-
xon Carvalho (PP) e do vice 
Sandro Caprino (PRB) por 
abuso de poder econômi-
co. Desde então reuniu um 
grupo político como opção 
na cidade, colocando fim a 
um contexto de 12 trocas 
no comando da Prefeitu-
ra no período de sete anos.

Ao vencer a eleição com 
26,99% dos votos, foi ree-
leito quase dobrando a vo-
tação (48,19% dos votos) e 
elegeu o sucessor Danilo 
Barros com 49,82% dos vo-
tos válidos.

A política de Paulínia 
enfrentou tempos difíceis, 
com a cassação do ex-pre-
feito Edson Moura Junior 
e as impugnações de can-
didaturas de seu pai, Ed-
son Moura. Além disso, a 
gestão do ex-prefeito José 
Pavan Junior foi marcada 
por conflitos administra-
tivos que agravaram a ins-
tabilidade.

Du Cazellato e Danilo Barros lideram há seis anos 
grupo que encerrou 12 trocas de comando em sete anos 

divulgação
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Nos últimos seis anos, o 
cenário mudou. Du Cazel-
lato assumiu a prefeitura 
com a proposta de unir for-
ças políticas, ouvir a popu-
lação e realizar uma gestão 
segura. É tido como líder 
entre o grupo. A liderança 
ficou marcada na posse de 
Danilo Barros, onde os in-
tegrantes do grupo desta-
caram a atuação de Cazel-
lato para “apaziguar” Pau-
línia, como o vice-prefeito 
Edilsinho Rodrigues (Po-
demos) e o ex-vice prefei-
to Sargento Camargo (Re-
publicanos), que abriu mão 
de se candidatar a majori-
tário e foi eleito vereador 
em 2024, sendo um nome 
do grupo de Cazellato den-
tro do Legislativo.

Na cerimônia de posse de 
Danilo Barros, a estabilida-
de política foi um dos prin-
cipais temas destacados. 
O ex-prefeito Du Cazellato 
ressaltou como a união e o 
diálogo entre o Executivo e 
o Legislativo foram impor-
tantes para superar desafios 
e promover o “desenvolvi-
mento” da cidade.

Ao ser empossado, Da-
nilo Barros, por sua vez, 
reafirmou o compromisso 
de manter o ritmo de cres-
cimento e a coesão políti-
ca na cidade.

Para o grupo, com a es-
tabilidade conquistada pe-
lo grupo Cazellato-Barros, 
Paulínia constrói uma po-
lítica baseada no “diálogo” 
e foco nas necessidades do 
município.
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Um reencontro emocio-
nante aguardado há anos. 
O DPBEA (Departamen-
to de Proteção e Bem-Es-
tar Animal), órgão da Pre-
feitura de Hortolândia vin-
culado à Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, promo-
veu, nesta semana, o reen-
contro de uma família de 
Campinas com sua cadeli-
nha Atuchi, desaparecida 
há três anos. O cão foi loca-
lizado por meio do aplicati-
vo Agenda Verde, platafor-
ma municipal que apresen-
ta, entre outras funcionali-
dades, serviços voltados ao 
cadastro e à adoção de ani-
mais domésticos.

A cachorrinha Atuchi es-
tava desaparecida desde de-
zembro de 2021, quando, 
durante as festividades de 
Natal, acabou se assustan-
do com os fogos de artifício, 
como conta o tutor do ani-
mal e publicitário, Edilson 
Gomes. “Eu estava conver-
sando com um amigo com o 
portão entreaberto quando 
o vizinho soltou um rojão, 
pois era época de comemo-

ração de final de ano. Ela, 
então, se assustou e saiu em 
disparada pela rua”, revela o 
morador de Campinas.

Após o desaparecimen-
to do animal de estima-
ção, a família deu início a 
uma longa procura pela ca-
chorrinha em ruas e bair-
ros aos arredores. “Ficamos 
pelo menos três meses pro-
curando a Atuchi. Acaba-
mos desistindo de procu-
rar, porque imaginamos 
que ela tinha sido atrope-
lada ou morrido de alguma 
outra forma, já que ela era 
idosa, pois estava há pelo 
menos dez anos com a gen-
te”, complementa Edilson.

Depois de um período 
desamparada e longe da 
casa dos tutores, a cadeli-
nha foi localizada por equi-
pes do Departamento de 
Proteção e Bem-Estar Ani-
mal (DPBEA), como expli-
ca a veterinária da Prefei-
tura de Hortolândia, Érika 
Silva. “A cachorrinha sofreu 
um acidente e, por isso, re-
cebemos a denúncia para 
resgatá-la. Quando chega-
mos, percebemos que ela 
estava muito debilitada e 
ferida, então tivemos que 
fazer uma cirurgia de ur-

gência para amputar uma 
das patas”, revela Érika.

Já alojada no canil do DP-
BEA de Hortolândia, a ca-
chorrinha foi batizada com 
outro nome pelos funcioná-
rios da Prefeitura. Atuchi 
passou a se chamar Dóris e 
recebeu atendimentos vete-
rinários para realização de 
castração, instalação de mi-
crochip de identificação e 
aplicação de vacinas e ver-
mífugos (medicamento ve-
terinário utilizado na elimi-
nação de vermes).

O reencontro com a ca-
delinha Atuchi aconteceu 
de forma inesperada quan-
do as esperanças da famí-
lia já tinham se esgotado. 
A filha do tutor e morado-
ra de Hortolândia, Patri-
zia Rodrigues, localizou o 
animal por acaso ao nave-
gar pelo aplicativo Agen-
da Verde. “Eu sempre en-
tro no aplicativo para con-
firmar se tem alguma con-
sulta disponível com vete-
rinários para minha gata. 
Desta vez, eu entrei para 

DPBEA promove reencontro entre tutor e cão desaparecido

Cachorrinha atuchi, que estava desaparecida há 
três anos, foi localizada pelo aplicativo agenda Verde
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esPecialização nas UPas

Profissional especializado atende pacientes nas salas de urgência e emergência das unidades, seja os que passam por 
observação ou os que estão internados; no caso de pacientes intubados, meta é contribuir com recuperação mais ágil

Hortolândia implemen-
tou novo serviço impor-
tante em prol da saúde pú-
blica. A Prefeitura passou 
a oferecer atendimento de 
fisioterapia cardiorrespira-
tória nas três UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimen-
to) do município. As unida-
des estão localizadas nas 
regiões do Jardim Amanda, 
Jardim Nova Hortolândia e 
Jardim Rosolém.

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, o serviço 
atende pacientes de urgên-
cia e emergência, os que es-
tão em observação e os in-
tubados. O atendimento é 
preventivo a fim de evitar 
que os pacientes venham a 
ter complicações que pos-
sam levar à uma interna-
ção longa. Já no caso dos 
intubados, o objetivo é pro-
porcionar uma recupera-
ção mais rápida e segura. O 
serviço foi implantado em 
dezembro do ano passado. 
Inicialmente, o atendimen-
to é feito durante o período 
da manhã nas três UPAs.

O fisioterapeuta respon-
sável pelo serviço, Ricardo 
Hoffman, explica que a fi-
sioterapia é fundamental 
para o tratamento de pa-
cientes entubados que es-
tão com equipamento de 
ventilação mecânica.

“A fisioterapia ajuda a 
evitar que os pacientes te-
nham complicações respi-
ratórias e motoras. A fisio-
terapia respiratória é um 
conjunto de técnicas que 
ajudam em vários aspec-
tos, como melhorar a oxi-
genação sanguínea, mo-
bilizar secreções e reedu-
cação da função respirató-

ria. Nosso trabalho é aju-
dar na recuperação da res-
piração do paciente, garan-
tir que os pulmões funcio-
nem da melhor forma pos-
sível. Também ajudamos 
a prevenir complicações, 
como infecções e fraqueza 
muscular, para que os pa-
cientes possam sair do res-
pirador mais rápido e com 
mais segurança”, salienta o 
fisioterapeuta.

moBilidade do PacienTe
Já para pacientes em ob-

servação e de urgência e 
emergência, o especialista 
destaca que o serviço ofe-
rece apoio ágil e eficiente 
para problemas cardiores-
piratórios, principalmente 
nas primeiras horas para 
evitar que o quadro do pa-
ciente se agrave.

“Acompanhamos de per-
to como os pacientes estão 
respirando. Ajudamos a 
melhorar a capacidade pul-

monar deles com exercícios 
simples e orientações. Is-
so é essencial para que eles 
se recuperem mais rápido 
e possam voltar para casa 
com mais saúde. É ainda 
papel do fisioterapeuta evi-
tar a necessidade de intu-
bação ou ventilação mecâ-
nica”, disse Hoffman.

Mas caso seja necessá-
ria a intubação, o fisiotera-
peuta atua na preparação e 
no ajuste da intubação no 
paciente. Faz o acompa-
nhamento da evolução do 
paciente durante a venti-
lação mecânica, interrup-
ção e desmame do supor-
te ventilatório, remoção de 
secreções nos brônquios e 
estimulação da mobilida-
de do paciente.

orienTaçÕes
Além de atendimento e 

acompanhamento, o fisio-
terapeuta dá orientações 
para os pacientes, seus fa-

miliares e acompanhan-
tes. “O principal conselho é 
sempre cuidar bem da res-
piração, mesmo após sair 
da UPA. Orientamos so-
bre a importância de fazer 
exercícios respiratórios em 
casa. Manter uma boa pos-
tura, e claro evitar fumar 
ou se expor a poluição”, re-
força o especialista.

Já para familiares e acom-
panhantes, o fisioterapeu-
ta reforça a importância de 
oferecer apoio emocional e 
incentivar o paciente a se-
guir as orientações médicas 
e fisioterapêuticas. “Peque-
nas atitudes como garan-
tir que o paciente se mova 
dentro do possível, ou mu-
de de posição na cama, po-
dem fazer uma grande dife-
rença na recuperação dele”, 
destaca Hoffman.

Ao oferecer fisioterapia 
para pacientes das UPAs, 
a Prefeitura de Hortolân-
dia qualifica o trabalho de 

prevenção contra doenças 
e problemas de saúde que 
possam acometer a popu-
lação. E torna mais segu-
ra e rápida a recuperação 
de pacientes atendidos pe-
lo município.

O serviço é ainda impor-
tante para diminuir a de-
manda da rede municipal 
de saúde, possibilitando que 
mais pessoas sejam atendi-
das, e com isso diminuir o 
tempo de internação e evi-
tar complicações que pos-
sam gerar hospitalizações 
mais longas. “Ao ofertar o 
serviço de fisioterapia nas 
UPAs, Hortolândia mostra 
que investe em um cuida-
do mais complexo e huma-
nizado para a população”, 
reforça o especialista.

emerGencisTas
A Prefeitura de Hortolân-

dia também já implemen-
tou o serviço de médicos 
emergencistas nas UPAs. 

atendimento de fisioterapeutas é preventivo e visa impedir complicações e internações mais longas

Hortolândia implanta fisioterapia nas 
três Unidades de Pronto Atendimento
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Esses especialistas atuam 
24 horas nas unidades des-
de o ano passado.

O coordenador médi-
co das UPAs do municí-
pio, Hellison Castro, sa-
lienta que os emergen-
cistas atendem pacien-
tes com quadros ou situa-
ções mais graves. “Os mé-
dicos emergencistas ava-
liam os pacientes, incluin-
do os que, por exemplo, re-
ceberam atendimento ini-
cial do SAMU e são enca-
minhados às UPAs, e tam-
bém aqueles que estão in-
ternados. Por meio da atua-
ção deles, o município ofe-
rece um cuidado mais es-
pecializado para os pacien-
tes”, afirma Castro.

Mas os emergencistas 
também atendem pacientes 
com variados níveis de gra-
vidade. “Os emergencistas 
estão prontos para lidar com 
casos de diferentes graus de 
gravidade. Dependendo de 
cada caso, eles dão orienta-
ções e estabelecem quais as 
linhas de cuidado mais ade-
quadas para cada paciente”, 
reforça Castro.

Ainda de acordo com o 
coordenador, a implanta-
ção de médicos emergen-
cistas ajuda a diminuir a 
grande rotatividade de pro-
fissionais de saúde nas uni-
dades. “Com isso, conse-
guimos estabelecer uma 
rotina. Como os emergen-
cistas atuam 24 horas nas 
UPAs, eles conseguem criar 
um vínculo maior com os 
pacientes”, ressalta o coor-
denador. Atualmente, ca-
da UPA conta com equipe 
formada por três clínicos 
gerais, dois pediatras, um 
emergencista e um fisiote-
rapeuta, este último duran-
te o período matutino.

ver os animais disponíveis 
para doação, porque esta-
va querendo adotar mais 
um gatinho. Foi quando vi 
que Atuchi estava dispo-
nível para adoção. Com-
parei com fotos antigas e, 
pela mancha na pata tra-
seira, percebi que era ela”, 
explica a moradora do Jar-
dim São Sebastião.

Após ser notificado pe-
la filha que a cachorrinha 
possivelmente estaria alo-
jada nos recintos do DPBEA 
de Hortolândia, Edilson foi 
até a cidade acompanhado 
da esposa. “Quando minha 
filha nos mostrou a foto, não 
tivemos dúvida de que era 
ela mesmo. Então, fomos ao 
DPBEA para apresentar nos-
sas fotos antigas com ela e 
para realizar o resgate”, afir-
ma o publicitário.

aGenda Verde
O aplicativo Agenda Ver-

de é uma plataforma vir-
tual da Prefeitura de Hor-
tolândia que funciona como 
canal de interação e infor-
mação com os moradores. 
No âmbito dos serviços de 
bem-estar e proteção ani-
mal, o aplicativo permite 
que sejam efetuadas denún-

cias de maus-tratos, além de 
agendamento de consultas 
com veterinários da Prefei-
tura. Por meio do aplicati-
vo, os moradores também 
podem cadastrar dados do 
seu animal de estimação, 
assim como consultar ani-
mais disponíveis para ado-
ção ou registrar fotos e da-
dos de animais desapareci-
dos ou encontrados.

A veterinária da Prefei-
tura, Érika Silva, esclare-
ce que o canal de comuni-
cação otimiza o reconhe-
cimento de animais de-
saparecidos no municí-
pio. “Qualquer pessoa po-
de baixar e utilizar o apli-
cativo Agenda Verde. Es-
ta é uma ferramenta que 
permite tanto que a pes-
soa poste foto do animal 
desaparecido ou informe 
que encontrou algum ani-
mal. O cadastro dos nossos 
animais alojados no DP-
BEA está atualizado, então 
qualquer munícipe pode 
consultar se o animal de-
saparecido está com a gen-
te. São todas estas verten-
tes que conseguimos atin-
gir, o que torna o Agenda 
Verde um importante canal 
de comunicação”, conclui.



As inscrições para a ca-
minhada ou corrida Let’s 
Run Girls do Shopping 
ParkCity Sumaré já estão 
abertas. O evento é uma 
homenagem ao Dia Inter-
nacional da Mulher, come-
morado em 8 de março, e 
será realizado no dia 16 de 
março (domingo), das 6h30 
às 11h. A concentração e 
a largada serão no esta-
cionamento do empreen-
dimento, pela entrada da 
Avenida da Saudade.

Esta é a segunda vez que 
o Shopping ParkCity Suma-
ré realiza a corrida femini-
na. No ano passado, a com-
petição foi considerada um 
sucesso e reuniu mais de 
700 mulheres. “A corrida é 
um esporte democrático, 
acessível e que vem atrain-
do cada vez mais mulheres. 
A segunda edição da corri-
da Let’s Run Girls do Shop-
ping ParkCity Sumaré está 

sendo preparada para pro-
porcionar uma experiência 
ainda mais surpreendente 
para o público feminino”, 
comenta Gisele Alvares, 
coordenadora de Marke-
ting do empreendimento.

As interessadas podem 
optar entre duas distâncias 
de corrida, 5km ou 10km. 
Ou ainda participar da ca-
minhada, que tem 3km. 
Totalmente personaliza-
do, o percurso foi defini-
do com exclusividade pa-
ra esta prova.

Haverá premiação com 
troféu para as cinco pri-
meiras colocadas dos per-
cursos de 5km e 10km, pa-
ra as três primeiras coloca-
das por categoria de idade 
(10 em 10 anos) dos percur-
sos de 5km e 10km, e a no-
vidade deste ano é a pre-
miação para as três equipes 
que levarem o maior núme-
ro de participantes.

Como no ano passado, 
a solidariedade também 
terá espaço nesta edição. 

Corrida Let’s Run Girls 2025, do Shopping 
ParkCity Sumaré, está com inscrições abertas

Nova edição

A secretária de Inclusão 
de Sumaré, Noemi Stein 
Sciascio, e primeira-dama 
e presidente do Fundo So-
cial, Débora Mikaelle Ven-
tura Stein Sciascio, recebe-
ram durante a semana a vi-
sita da escritora Eliandra 
Garcia, uma das colabora-

doras do livro “As Quatro 
Estações”, um devocional 
intitulado “A Mulher Ex-
traordinária”.

O livro é uma coletânea 
de 24 capítulos escritos por 
mulheres inspiradoras. Na 
visita, Eliandra contou par-
te de sua trajetória de vida. 
“A visita de Eliandra Gar-
cia foi um momento espe-
cial para nossa equipe. Seu 

testemunho e história de 
fé são uma inspiração pa-
ra todas as mulheres”, dis-
se Noemi. 

Débora relatou que fará a 
leitura da obra. “Sempre é 
recompensador conversas 
com mulheres que servem 
de inspiração. A autora es-
tá de parabéns pelo empe-
nho e determinação”, afir-
mou a primeira-dama.

Secretária e 1ª dama recebem 
autora de ‘Quatro Estações’

Escritora Eliandra Garcia é uma das colaboradoras da obra de 24 capítulos

Livro iNspirador
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projeto em aNáLise

Governo Henrique planeja PPP para 
construir esperado HM em Sumaré
Prefeito afirma que busca viabilizar uma Parceria Público-Privada por ser uma das maneiras ‘mais rápidas e mais ágeis’ 
para a construção do novo hospital da cidade, desafogando o atendimento nas UPAs; governo quer zerar filas na saúde

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), afirmou que a 
construção de um Hospital 
Municipal é uma das suas 
principais prioridades de 
governo. O prefeito avalia 
que a criação de um hospi-
tal público tem de ser mo-
derna e estruturada para 
atender à demanda cres-
cente por serviços de saúde 
na cidade. A fim de dar ce-
leridade ao processo, o che-
fe do Executivo estuda um 
modelo de Parceria Públi-
co-Privada (PPP) para tor-
nar realidade “o sonho” da 
nova unidade de saúde.

“O Hospital Municipal é 
prioridade em nosso gover-
no, o povo de Sumaré me-
rece e é questão de honra 
termos esse hospital. A gen-
te já vem planejando isso 
até mesmo antes da nos-
sa posse, até mesmo an-
tes da transição. A gente já 
vem planejando, estudan-
do, queremos tentar viabi-
lizar uma PPP, que é uma 

das maneiras mais rápidas 
e mais ágeis para que a gen-
te faça nosso hospital. Te-
mos apoio e as portas aber-
tas do governo do Estado, 
temos deputados e banca-
das que podem suplemen-
tar o orçamento, trazer re-
cursos financeiros para que 
a gente faça o Hospital Mu-
nicipal em nosso manda-
to. Esse desafio a gente vai 
cumprir”, destacou.

Apesar de não haver um 
prazo exato para o início 
das obras, o prefeito reve-
lou que o passo inicial é 
realizar o processo de lici-
tação e que mais detalhes 
serão divulgados após a 
conclusão dessa etapa de 
trabalho. “A Saúde precisa 
ser reformulada, precisa in-
vestir, e é prioridade cons-
truir e inaugurar o Hospi-
tal Municipal”, completou 
Henrique do Paraíso.

A iniciativa tem o objeti-
vo de oferecer atendimen-
to médico de modo a aliviar 
a sobrecarga no sistema de 
saúde, hoje capitaneado 
pelas Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs) e ga-

rantir melhores condições 
de tratamento para os pa-
cientes de Sumaré, que 
apesar de terem um Hos-
pital Estadual, não têm à 
disposição atendimento ex-
clusivo desta unidade.

Henrique acredita que, 
com o apoio do governo es-
tadual e de deputados alia-
dos, o projeto será viabiliza-
do dentro do seu mandato.

A expectativa do governo 
é que, com a PPP, o municí-
pio consiga agilizar o pro-
cesso de construção e equi-
par o hospital com tecnolo-
gia e infraestrutura.

A construção do Hospi-
tal Municipal é considera-
da um divisor de águas pa-
ra o sistema de saúde local. 
Ano passado a construção 
do novo hospital chegou a 
ser estudada na área ane-
xa ao prédio da UPA do Ma-
carenko.

FiLas
O governo informou que 

eliminar as filas de exames, 
cirurgias e consultas com 
especialistas na cidade es-
tá entre as prioridades.

Henrique do Paraíso diz que pretende dar celeridade ao 
processo licitatório para construir Hospital Municipal
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Organização premiará as cinco primeiras 
colocadas dos percursos de 5km e 10km 
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Durante a retirada dos kits 
de inscrição, as participan-
tes poderão doar alimen-
tos não perecíveis e itens 
de higiene pessoal que se-
rão encaminhados para o 
Fundo Social de Solidarie-

dade de Sumaré. Ao fazer 
as doações, elas receberão 
cupons para participar do 
sorteio de brindes ofereci-
dos pelos patrocinadores 
do evento. A lista com su-
gestões de itens para doa-

ção será divulgada próxi-
mo do dia da prova.

No site da inscrição, há 
várias opções de kits, desde 
o que contempla numera-
ção e medalha até os mais 
completos, com direito à 

camiseta, medalha, visei-
ra e mala. As inscrições e 
informações sobre os kits 
estão na Bio do Instagram 
do Shopping ParkCity Su-
maré: @parkcitysumare.

Além da corrida e ca-
minhada, as mulheres po-
derão curtir uma aula de 
dança e um café que se-
rá servido após o encerra-
mento das provas. O even-
to também contará com 
trancistas para quem dese-
jar melhorar o visual, além 
de estandes com produtos 
esportivos, como roupas e 
acessórios.

“O esporte é uma exce-
lente forma de empodera-
mento feminino. E a corri-
da tem o papel importante 
no desafio de ajudar mu-
lheres a superar seus limi-
tes. O Shopping ParkCity 
Sumaré está imensamen-
te feliz em proporcionar, 
mais uma vez, uma ex-
periência que certamen-
te será marcante e ines-
quecível para todas”, co-
menta Leila Dada, coorde-
nadora de Administração 
Geral da AD Shopping. A 
corrida Let’s Run Girls do 
Shopping ParkCity Suma-
ré tem o apoio da Prefeitu-
ra de Sumaré.
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69 mil pessoas passaram no primeiro 
final de semana da 74ª Festa do Figo 

e 29ª Expogoiaba de Valinhos
Não foram apenas os shows que atraí-

ram um grande público nos quatro pri-
meiros dias da 74ª Festa do Figo e 29ª Ex-
pogoiaba da cidade de Valinhos, interior 
do Estado de São Paulo. Gastronomia, ar-
tesanato, exposições, parque de diversão 
entre outras atrações também chamaram 
a atenção da população que compareceu 
em peso no evento, que começou na últi-
ma sexta-feira (17) e vai até o dia 02 de fe-
vereiro. 69 mil pessoas estiveram presen-

tes no primeiro final de semana da festa. 
O evento, que acontece no Parque Monse-
nhor Bruno Nardini, conta com o apoio da 
Prefeitura Municipal de Valinhos, e tem a 
realização da Organização Estrela, uma 
das maiores empresas de entretenimento 
do Estado de São Paulo.

Na abertura da 74ª Festa do Figo e 29ª 
Expogoiaba, sexta-feira (17), o grupo de 
pagode Sorriso Maroto agitou a galera 
presente com um grande show. Zé Ne-

to & Cristiano can-
taram grandes su-
cessos da carreira 
no sábado (18). No 
mesmo dia também 
subiram ao palco a 
dupla Bruno César 
& Rodrigo. No do-
mingo (19), Luan 
Pereira colocou o 
público presente 
para cantar e dançar. Na segunda-feira 
(20), Dia de São Sebastião – Padroeiro da 
cidade de Valinhos – a atração Divertida 
Mente encerrou o primeiro final de sema-
na de festa com uma linda e irreverente 
apresentação para toda a família.

SHOWS
A segunda semana de shows da 74ª Festa 

do Figo e 29ª Expogoiaba começa na pró-
xima sexta-feira (24), com o grande fenô-
meno do momento da música sertaneja, 
a cantora Simone Mendes. Luiz Miguel & 
Daniel também se apresentam no mesmo 
dia. No sábado (25), João Bosco & Vinícius 
comandam o público presente. No domin-
go (26), a Turma do Pagode se apresen-
ta pelo terceiro ano consecutivo na festa.

A última semana de festa inicia no dia 
31 de janeiro com o show da banda de rock 

Os Paralamas do Su-
cesso. No dia 01 de 
fevereiro a festa fica 
por conta dos can-
tores Pablo e Jobson 
Souza. E encerran-
do o evento, o cantor 
Dino Fonseca trará 
releituras de gran-
des canções do rock. 
Além dos shows do 

palco principal, outros palcos espalhados 
pelo recinto, como a Tenda do Rock, terão 
artistas regionais se apresentando, fomen-
tando a cultura local e ampliando o reper-
tório oferecido.

INGRESSOS
Estão disponíveis para o público quatro 

tipos de ingressos: Pista, Área Vip, Open Bar 
e Camarotes corporativos e individuais. Os 
ingressos podem ser adquiridos pelo site da 
Tycket https://www.tycket.com.br/, ou na 
bilheteria do local. O evento terá entrada 
franca, todos os dias, até às 17h. Após esse 
horário, haverá cobrança de ingresso para 
o dia 24 de janeiro. Para os setores Área Vip, 
Open Bar e Camarote Corporativo e Indi-
vidual, terão vendas de ingressos todos os 
dias. Às sextas-feiras os portões abrem às 
17h e aos sábados e domingos às 10h.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

Desde o início do ano, a 
nova gestão de Monte Mor 
tem trabalhado para me-
lhorar a situação dos mo-
radores da região rural do 
município que sofrem com 
os estragos causados pela 
chuva dos últimos dias. 
Áreas que antes estavam 
abandonadas e com mui-
tos problemas, agora rece-
bem atenção das secreta-
rias municipais, segundo 
informou a Prefeitura.

A administração disse 
estar nas ruas com as equi-
pes realizando serviços 
de melhorias nos seguin-
tes bairros: Parque do Ca-
fé II, Chácaras Orquídeas, 
Estância das Águas, Chá-
caras de Recreio Miraca-
tu, Jardim São Sebastião, 
Chácara Recreio Umura-
ma e Jardim Colina.

Até mesmo máquinas 
que estavam sucateadas fo-
ram recuperadas e já estão 
em funcionamento sendo 
utilizadas nas ações.

Além da zona rural, ou-

tras regiões da cidade tam-
bém estão sendo atendi-
das e beneficiadas. “A no-
va gestão já está atuando 
para melhorar a qualida-
de das ruas e avenidas de 
Monte Mor. A massa quen-
te utilizada para fechar bu-
racos nas ruas foi adquiri-
da e está sendo usada pela 
Secretaria de Planejamento 
e Obras. Vale destacar que 
esta tem qualidade me-
lhor e durabilidade maior 
do que a massa fria que era 
utilizada nos anos anterio-
res”, informou a Prefeitura.

Monte Mor corre contra tempo 
para corrigir estragos da chuva

equipes da Prefeitura estão nas ruas realizando a recuperação de ao menos sete bairros

CENáRIO DE abaNDONO

divulgação
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Executivo ordenou suspensão imediata dos Termos de Vistoria de Obras emitidos durante governo anterior a fim de 
reavaliar a questão; prefeito atual montou grupo de trabalho para analisar e ponderar liberação de novos loteamentos

Voltado a fazer estudos 
para a liberação de novos 
loteamentos, o prefeito de 
Monte Mor, Murilo Rinal-
do (PP), determinou a sus-
pensão imediata de todos 
os Termos de Vistoria de 
Obras emitidos durante a 
gestão anterior, sob o co-
mando do ex-prefeito Edi-
valdo Brischi (PSD). A me-
dida foi adotada com o ob-
jetivo de reavaliar as emis-
sões feitas em 2024, ano 
eleitoral, e assegurar que 
os loteamentos contempla-
dos estejam em conformi-
dade com a legislação.

De acordo com decre-
to de Rinaldo, a suspensão 
abrange os Termos de Vis-
toria de Obras e seus res-
pectivos decretos que não 
foram devidamente regis-
trados no Cartório de Re-
gistro de Imóveis, além das 
autorizações para subdivi-
são de lotes.

A Secretaria de Plane-
jamento e Obras será res-
ponsável por encaminhar 
os documentos ao Grupo 
de Trabalho na análise de 
projetos de loteamentos 
residenciais, condomínios 

multifamiliares verticais e 
chacreamentos.

A medida não se aplica, 
no entanto, a empreendi-
mentos ou programas ha-
bitacionais de interesse so-
cial reconhecidos pelo Po-
der Executivo, nem a em-
preendimentos industriais 
e comerciais situados em 
zonas de uso permitido pe-
la legislação municipal.

A ação tem sido interpre-
tada como um “passo ne-
cessário de cautela” para 
assegurar a regularidade 
dos processos urbanísticos 
e evitar prejuízos futuros 
ao município.

Neste mês, Rinaldo insti-
tuiu um Grupo de Trabalho 
para análise e aprovação 
de projetos de loteamentos. 
A iniciativa expõe a preo-
cupação da administração 
com os impactos que novos 
empreendimentos podem 
causar no planejamento ur-
bano e na prestação de ser-
viços públicos da cidade.

O Executivo definiu que 
o grupo terá como princi-
pal objetivo estudar os pro-
jetos apresentados, estabe-
lecer diretrizes e contrapar-
tidas para os empreende-
dores, acompanhar os pro-
cessos de aprovação e emi-

tir parecer final para a ex-
pedição do Termo de Veri-
ficação de Obras e libera-
ção das garantias. O grupo 
ficará responsável pela Se-
cretaria de Planejamento 
e Obras e contará com re-
presentantes das seguintes 
pastas: Chefia de Gabinete, 
Secretaria de Administra-
ção, Secretaria de Trânsito 
e Mobilidade Urbana, Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e Agricultura, Secretaria de 
Saúde, Secretaria de Educa-
ção e Procuradoria Geral.

Ano passado, na reta final 
de seu mandato, o ex-prefei-
to Brischi aprovou a implan-
tação do loteamento “Par-
que Santa Margarida”, loca-
lizado em uma área de mais 
de 630 mil metros quadra-
dos. A decisão trouxe consi-
go uma série de exigências e 
condicionantes que devem 
ser atendidas pela empresa 
responsável pelo desenvol-
vimento, a Caval 2 Desen-
volvimento Urbano. O novo 
loteamento recebeu a apro-
vação formal após cumprir 
os requisitos do Graprohab 
(Grupo de Análise e Aprova-
ção de Projetos Habitacio-
nais do Estado de São Pau-
lo), mas foi validado sem ter 
o acesso garantido.

Murilo Rinaldo suspende termos de 
vistoria de obras da gestão Brischi

divulgação
Paulo medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Novos agentes 
políticos de Monte 
Mor vão estabelecer 
diretrizes e 
contrapartidas a 
empreendedores
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Em decisão da 1ª Va-
ra Judicial de Nova Odes-
sa, a Justiça condenou a 
Azul Linhas Aéreas a in-
denizar passageiros que 
enfrentaram um atraso de 
mais de 25 horas para che-
gar ao destino durante uma 
viagem à Curaçao, maior 
ilha do antigo arquipéla-
go das Antilhas Holande-
sas. A sentença é do juiz 
Luiz Gustavo Primon e en-
volveu uma ação movida 
por três moradores de No-
va Odessa, que relataram 
prejuízos materiais e emo-
cionais durante o trajeto. 
Uma das passageiras esta-
va gestante.

Segundo a ação, os pas-
sageiros adquiriram passa-
gens para uma viagem in-
ternacional do Rio de Janei-
ro (Santos Dumont) a Cura-
çao, com conexão em Belo 
Horizonte. Contudo, o voo 
inicial foi cancelado devi-
do a uma manutenção não 
programada da aerona-

Azul é condenada por atraso em 
voo de moradores de Nova Odessa

SérIe De traNStOrNOS

Paulo Medina  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Alguém arrisca dizer que gosto tem a palavra 
AMOR? Eu não sei que gosto tem para os outros. Pa-
ra mim, é uma palavra com sabor de morango. Mas 
é de morango no ponto. Se estiver verde, o amor é 
superficial. E se estiver maduro demais, trata-se de 
amor pesado, que sufoca e faz mal.

SAUDADE tem gosto de restinho de mel no fundo 
do pote. Dá até desespero jogar o pote fora. Quem 
já fez acrobacias para lamber esse restinho de so-
nho, sabe do que estou falando.

CONFIANÇA tem gosto cítrico de fruta que pre-
cisa ser comida com cautela, como o abacaxi, que, 
quando comido além do necessário, machuca os 
lábios e faz sangrar.

A palavra VERDADE é pesada, tem gosto de me-
tal frio. Talvez seja esta a razão pela qual é tão te-
mida, principalmente pelos mentirosos.

E MENTIRA, tem gosto de quê? É o próprio gos-
to de tudo o que é artificial.

A palavra AMIZADE é de essência flutuante, um 
gosto que se capta no ar. Não é tarefa fácil. Há que 
se ter paladar apurado para saboreá-lo em suas di-
versas formas.

Experimentar o gosto do que é abstrato é um 
exercício de fé. E FÉ tem gosto de tudo o que é sa-
grado para cada um.

Eu tenho fé. E você?

O gosto das palavras

éd Brambilla

professor, contista, 
cronista e poeta

@ed_brambilla

Leitinho procura parceria para novo  
Hospital Municipal e quer oferecer 
procedimento local de hemodiálise
Prefeito de Nova Odessa pretende construir nova unidade na área em frente ao Supermercado Pague Menos, ao lado 
da Av. Ampelio Gazzetta; terreno possui aproximadamente 11 mil metros quadrados; ‘sonho’ é ter serviço especializado

O prefeito de Nova Odes-
sa Claudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), além de buscar 
equilibrar as contas públi-
cas, procura parceiros pa-
ra construir um novo hos-
pital em uma área estraté-
gica, em frente ao Super-
mercado Pague Menos, às 
margens da Avenida Am-
pelio Gazzetta. A propos-
ta, que vem sendo defendi-
da desde a campanha elei-
toral, é uma das metas da 
atual gestão.

A área que seria destina-
da ao novo hospital possui 
11 mil metros quadrados e 
é vista como essencial pa-
ra atender às necessidades. 
Embora a cidade tenha re-
cebido uma nova Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) 
anexa ao prédio hospitalar 
atual, que é antigo, o prefei-
to avalia que um novo es-
paço poderia oferecer aten-

dimentos importantes co-
mo de hemodiálise, evitan-
do que pacientes de Nova 
Odessa façam viagens pa-
ra outras cidades para te-
rem esse atendimento es-
pecializado.

Leitinho busca, nesse 
momento, parcerias para 
tornar a construção viável, 
envolvendo o setor privado 
e possíveis convênios esta-
duais e federais.

Um novo hospital se-
ria considerado um mar-
co no atendimento à saú-
de do município, amplian-
do a capacidade dos servi-
ços oferecidos.

A gestão atual projeta 
que o novo Hospital Mu-
nicipal atenderia como 
Pronto-Socorro enquanto 
o atual hospital concentra-
ria todas as especialidades 
médicas da cidade.

Nos últimos anos, a Re-
de Municipal de Saúde ga-
nhou novas unidades, co-
mo duas Farmácias des-

centralizadas, a UBS do 
Nossa Senhora de Fátima 
(que era um prédio vazio 
no início de 2021), o PAM 
(Pronto Atendimento Mu-
nicipal) do Alvorada, o CRI 
(Centro de Referência em 
Infectologia) e o CRESAM 
(Centro de Saúde da Mu-
lher) no São Jorge, além da 
primeira reforma do Hos-
pital e Maternidade Mu-
nicipal em 30 anos, a no-
va Central de Ambulâncias 
192 (com cinco viaturas ze-
ro km) e a nova UTI.

Leitinho afirmou na pos-
se do novo mandato que, 
apesar dos desafios ainda 
pela frente, terminou seus 
primeiros quatro anos no 
cargo com sensação de mis-
são cumprida por ter feito 
“mais do que imaginava ser 
possível, e mais do que pro-
pôs” no plano de governo 
2021-2024. Os objetivos pa-
ra os próximos quatro anos, 
segundo o governo, prome-
tem ser “arrojados”.Leitinho busca parceria na iniciativa privada para obra em área de 11 mil m²

reprodução
Paulo Medina  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Justiça condenou empresa por danos morais e 
materiais devido a custos adicionais a passageiros

divulgação

ve, atrasando o itinerário e 
acarretando em uma longa 
espera para realocação. Co-
mo resultado, os morado-
res chegaram ao destino fi-
nal com mais de 25 horas de 
atraso, enfrentando ainda 
três conexões adicionais e 
perdas financeiras, incluin-
do uma diária de hotel e a 
reserva de um veículo.

A Azul alegou que o can-
celamento ocorreu por ra-
zões de segurança, devido 
à necessidade de manuten-
ção não prevista, e susten-
tou que cumpriu com as 
obrigações de assistência 
material, incluindo vou-
chers de alimentação. Po-
rém, a defesa foi insufi-
ciente para afastar a res-
ponsabilidade objetiva da 
empresa, conforme previs-
to no Código de Defesa do 
Consumidor.

Na análise, o juiz desta-
cou que a manutenção não 
programada configura um 
“fortuito interno, intrinse-
camente ligado à atividade 
da companhia aérea, não 
sendo excludente de res-
ponsabilidade”. Assim, fi-
cou comprovada a falha na 
prestação de serviço, geran-

do direito à indenização por 
danos materiais e morais.

Para os danos morais, o 
magistrado fixou valores de 
R$ 5.000,00 para a gestante 
e uma segunda passageira, 
e R$ 2.000,00 para o tercei-
ro passageiro, consideran-
do a exaustão emocional 
enfrentada, o desconforto 
da espera prolongada e o 
impacto em um contexto 
de viagem familiar.

Quanto aos danos ma-
teriais, foi determinado o 
ressarcimento de despe-
sas comprovadas com ali-
mentação, reserva de hotel, 
e outros custos ligados ao 
transtorno. A Azul foi con-
denada também ao paga-
mento das custas proces-
suais e honorários advoca-
tícios. A Azul disse que não 
comenta casos sub judice.
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José Cunha filho, nas-
cido no Município de 
Casa Branca-SP, con-

ta como saiu de sua região 
pela primeira vez e conhe-
cer Rebouças e Jacuba, ho-
je Sumaré e Hortolândia.

 Seu pai, José Bonifácio 
da Cunha, residia no Sítio 
Melgueira de propriedade 
de sua mãe Paulina Maria 
de Jesus, localizado perto 
do patrimônio de Venda 
Branca, Casa Branca-SP o 
qual hoje passou à Distrito 
de Casa Branca.

 Seu pai começou traba-
lhando com carro de boi 
transportando lenhas pa-
ra a Estação da Estrada de 
Ferro Mogiana, localizada 
no Distrito de Lagoa Bran-
ca do mesmo Município. 
Também plantava na sítio 
Melgueira arroz, milho, fei-
jão, algodão e cana de açú-
car, a qual era transforma-
do em açúcar batido, rapa-
dura e melado no próprio 
engenho do Sítio. Na épo-
ca era muito procurado pe-

las pessoas da região e meu 
pai vendia o que excedia 
dos gastos da família.

 No ano de 1951 seu pai fi-
cou viúvo com o falecimen-
to de sua mãe Luiza Apare-
cida Pimentel Cunha, dei-
xando sete filhos. José é o 
mais velho dos irmãos, mas 
seu pai não doou bens a ne-
nhum dos filhos e filhas, 
dando a cada um deles um 
diploma de quarto ano pri-
mário, com muito trabalho 
e ajuda dos amigos e paren-
tes, principalmente da avó 
Paulina Maria de Jesus, fa-
lecida no ano de 1955, com 
75 anos de vida.

 No ano de 1950 o avô 
materno Benedito Pimen-
tel, mudou-se da cidade de 
Pirassununga-SP, para tra-
balhar na Cerâmica Suma-
ré, localizada em Jacuba, 
hoje Hortolândia, com sua 
companheira Amélia Be-
natti e sua filha Francisca, 
ainda solteira.

 No ano de 1953 seu pai 
planejou uma viagem pa-

ra visitar o avô Benedito 
Pimentel, onde ele mora-
va em uma das casas da 
Cerâmica Sumaré, vizi-
nho de sua sogra e bisavó 
de José, Maria Trevisan Ri-
beiro e seu filho Benedito 
dos Santos. Naquela época 
era muito difícil para via-
jar. Para fazer essa visita, 
eles levantaram de manhã 
no Sítio da avó Paulina pa-
ra pegar o caminhão que 
transportava leite das fa-
zendas e sítios da região de 
Casa Branca, para o Pos-
to da Nestlé da cidade de 
Santa Cruz das Palmeiras. 

 Lá pegaram o trem na 
Estação da Companhia 
Paulista de Estrada de Fer-
ro e viajaram com paradas 
em todas as Estações até 
à Estação de Cordeirópo-
lis, onde fizeram baldea-
ção do ramal para a linha 
Central da mesma Compa-
nhia Paulista, que vinha da 
região de Bauru para São 
Paulo capital, lembrando 
que o trem era à fogo e a 

Central era à eletricidade.
 José lembra do guarda 

do trem quando anunciava 
a próxima parada citando 
o nome da cidade ou Esta-
ções: “Próxima parada Vi-
la Americana, hoje cidade 
de Americana, depois Nova 
Odessa, Rebouças e Jacuba, 
onde desembarcaram José, 
sua irmã Cenira e o pai José 
Bonifácio da Cunha.

 Chegaram em Jacuba já 
quase noite, encontrando 
a casa da bisavó Maria, na 
qual passaram a noite; nou-
tro dia a bisavó pediu pa-
ra seu filho Benedito dos 
Santos acompanhar o pai 
José até a casa do avô Be-
nedito, que havia mudado 
da cerâmica para o Sítio da 
família Zagui, que ficava 
perto do Horto Florestal em 
Rebouças. Então eles pe-
garam o trem em Jacuba e 
desembarcaram na Estação 
de Rebouças; depois segui-
ram a pé até o Sítio do Za-
gui, onde o avô trabalhava 
na olaria de tijolos.

amigos e familiares de josé Bonifácio da Cunha (o Cunha Filho está no colo do pai)

josé Cunha Filho

José Cunha Filho
Relato de sua vinda para Sumaré
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 José lembra de ter vindo 
em companhia de avô, do 
pai e da irmã na casa dos 
patrões do avô Benedito, 
que ficava subindo a Praça 
da República, pouco acima 
da Subprefeitura da cida-
de Rebouças, que pertencia 
naquela época ao Municí-
pio de Campinas-SP. 

José lembra também que 
um pouco acima ficava a 
residência do estimado Dr. 
Leandro Franceschini. Re-
bouças naquela época era 
9 ou 10 quarteirões da Rua 
Justino França até a Praça da 
República, entre a Estação 
Ferroviária e a Igreja Matriz.

 A segunda vez que José 
Cunha visitou a cidade de 
Sumaré foi no ano de 1964, 
na época para trabalhar co-
mo autônomo transportan-
do petróleo de São Paulo à 
Brasília D.F. Como já estava 
namorando Aparecida Tei-
xeira, hoje sua esposa, pas-
sou por Sumaré para dei-
xar Aparecida e sua mãe Be-
nedita na casa de sua filha 
Maria, casada com Honório 
Zanco, que residia em uma 
das casas alugadas do Padre 
José Giordano, na saída de 
Sumaré para Nova Odessa.

 Lembra que a atual Pre-
feitura de Sumaré estava em 
fase de construção - no ali-
cerce - e havia um trilho das 
pessoas passarem do cen-
tro da cidade para as casas 
alugadas da citada estrada 
Sumaré para Nova Odessa, 
hoje a Rua Bárbara Blumer.

A tercei ra vez que 
Cunha visitou Sumaré foi 
no ano de 1966, trabalhan-
do com caminhão carro-
ceria na Cerâmica da ci-
dade de Tambaú-SP para 
Piracicaba, onde chegou 
até a 3m do Brasil em Su-
maré, para buscar recicla-
do de madeiras para José 
Teixeira, residente na épo-
ca no Sítio de seu pai An-
tônio Teixeira no Municí-
pio de Casa Branca-SP. Foi 
quando passaram na casa 
do seu cunhado Honório 
Zanco, o qual trabalhava 
na firma 3M do Brasil em 
Sumaré e já estava residin-
do em sua nova casa situa-
da a Rua Santos Dumont, 
ao lado de uma praça on-
de existia um campo de fu-
tebol, onde hoje está insta-
lado o Fórum de Sumaré.

 Em 1970 seu pai José Bo-
nifácio da Cunha recebeu a 
visita do estimado Honório 
Zanco e seus colegas Maz-
zola da 3M e do diretor pes-
soal da firma Tema Terra 
Sumaré. Esta visita acon-
teceu porque em suas fé-
rias saiam para caçar per-
dizes e codornas no sítio 
do meu pai José, foi quan-
do Cunha foi convidado pa-
ra trabalhar na firma da Te-
ma Terra em Sumaré, on-
de ele chegou de mudan-
ça do sítio para Sumaré no 
ano de 1970. Ele trabalhou 
lá por pouco tempo, em ra-
zão de ter surgido trabalho 
na Replan em Paulínia.
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ESCOLA ANGELO CAMPO DALL’ORTO

ALCEU ROHWEDDER

JOSÉ CUNHA FILHO

THOMAZ DIDONA

Foto de uma solenidade cívica, acontecida no recinto da Escola 
Estadual Ângelo Campo Dall´Orto, em Nova Veneza. No centro da 

mesa, a Diretora do estabelecimento, Maria José Caron Gomes. Ao seu 
lado, Maria Sônia de Vasconcellos Toledo, Luiz Mário de Toledo, Alvino 

Albanezzi e Adauto João Campo Dall´Orto. 

Alceu Rohwedder 
era contabilista. 
Nessa qualidade 
prestou serviços 
para a Prefeitura 
Municipal de Sumaré, 
no governo do Padre 
José Giordano (1955 a 
1958). Foi vereador da 
Câmara Municipal de 
Sumaré na primeira 
legislatura. Em 1962 
foi candidato a vice-
Prefeito, ao lado de 
João Rubens Gigo. 
Derrotado no pleito, 
passou a dedicar-
se a atividade do 
pai, Guilherme 
Rohwedder: 
agricultura. Acabou 
se tornando um dos 
primeiros produtores 
de tomate estaqueado 
de Sumaré. Hoje é um 
próspero fazendeiro 
em Pirassununga. 

José Cunha Filho era motorista. Nessa qualidade, executava serviços 
de transporte com um pequeno caminhão. Deixou de fazer serviços 

particulares após ser contratado pela Prefeitura. Foi motorista 
de diversos Prefeitos e Presidentes da Câmara Municipal, onde 
se aposentou. Nesta foto da década de 1970, Cunha recebe uma 

homenagem de Alvino Albanezzi, que foi vereador do Legislativo. 

Thomaz Didona, que vemos à esquerda nesta foto da década de 1970, 
era funcionário municipal, onde se aposentou. Antes disso, tinha sido 
Subprefeito e Vereador da Câmara Municipal de Sumaré (1959 a 1962). 
Neste registro, Thomaz participa de uma solenidade oficial de plantio 

de árvore, comandadas pelo ex-Prefeito Aristides Moranza e pelo 
Prefeito da época, Paulo Célio Moranza. Atrás deles vemos Adamastor 

Pereira, Walter Fontes e Iveraldo Ricatto.

JOÃO E JOANA ROHWEDDER

FIORE MANCINO

João Rohwedder, 
que aparece 
nesta foto ao 

lado da esposa 
Joana de Souza 

Rohwedder, era 
descendente 

de imigrantes 
alemães. O casal 

está no interior 
da Igreja Matriz 

de Santana, 
onde celebrava 

as bodas de 
ouro. João era 

um profissional 
severo e 

respeitado na 
comunidade. 

Tocou em 
diversas Bandas 

da cidade, 
comandadas 

pelos maestros 
José Maria 

Barroca e Dorival 
Gomes Barroca. 

Fiore Mancino 
era o apelido 

de Fioravante 
Mancino, um 
dos filhos do 

imigrante italiano 
José Mancini. 
Comerciante, 

morou por vários 
anos em Leme 

e na capital 
paulista, antes 

de retornar 
para Sumaré. 

Casado com 
Josefina Pedroni, 
faleceu em nossa 

cidade. Nesta 
foto da década 

de 1990 ele está 
acompanhado 
da esposa, em 

sua residência, 
no Bairro 

Sertãozinho (ao 
lado da Represa 

do Marcello).

jornaltribunaliberaldesumare
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Governo avalia reduzir alíquota de importação
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva se reuniu por mais de duas 
horas nesta sexta-feira (24) com diversos ministros para deba-
ter uma resposta à alta dos preços dos alimentos. Por enquanto, 
não há uma proposta definida, mas integrantes do Executivo fa-
lam em eventual redução de alíquotas de importação de produ-
tos na comparação dos mercados nacional e internacional e so-
bre o custo de intermediação da empresa com o trabalhador em 
relação ao cartão alimentação.

TRF3 reconhece tempo como 
aluno aprendiz para concessão 

de aposentadoria
A 9ª Turma do Tribunal Regional Fede-

ral da 3ª Região (TRF3) decidiu, por una-
nimidade, que o Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) deve reconhecer o 
período em que um segurado atuou co-
mo aluno aprendiz como tempo de con-
tribuição para fins previdenciários. A de-
cisão garante ao beneficiário o direito à 
aposentadoria por tempo de contribuição.

DECISÃO REFORMULA 
JULGAMENTO ANTERIOR
O caso chegou ao TRF3 após o segu-

rado ter seu pedido de reconhecimen-
to do período como aluno aprendiz ne-
gado pela 1ª Vara Federal de Barretos/
SP. Documentos apresentados compro-
varam que ele exerceu atividades como 
aluno aprendiz entre 1967 e 1974, duran-
te os cursos “Ginasial Agrícola” e “Técni-
co em Agropecuária” em instituições fe-
derais de ensino de Minas Gerais. O re-
lator do processo, desembargador fede-
ral Fonseca Gonçalves, destacou a vali-
dade das certidões apresentadas.

BASE LEGAL
A decisão do tribunal foi baseada 

na Instrução Normativa INSS/PRES nº 

27/08, que permite o cômputo de perío-
dos de aprendizado profissional exerci-
dos até a edição da Emenda Constitucio-
nal nº 20/98. Jurisprudências do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), assim como sú-
mulas do Tribunal de Contas da União 
(TCU) e da Turma Nacional de Unifor-
mização (TNU) dos Juizados Especiais 
Federais, também embasaram a decisão.

PROVAS DETERMINANTES
Durante o julgamento, foi ressaltado 

que o segurado recebia benefícios co-
mo alimentação, assistência médica e 
odontológica, uniforme e material es-
colar gratuitos. Esses elementos foram 
considerados como indícios suficientes 
para caracterizar a relação de aprendi-
zado profissional, ainda que sem remu-
neração direta.

Com a decisão, o INSS deverá conce-
der a aposentadoria por tempo de contri-
buição ao segurado, com efeitos retroa-
tivos à data do requerimento adminis-
trativo inicial.

Você gostou deste conteúdo? Para 
mais informações, continue acompa-
nhando nossa coluna semanal. Tenha 
um excelente domingo!

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. Graduada em Direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é Vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela OAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Andressa Martins
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Atual gestão deve desapropriar áreas em até dois meses 
para a construção de novas Estações de Tratamento de 
Esgoto na cidade após Ministério Público apontar anos de 
descumprimento de TACs e prazos de gestões passadas

O governo do prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos) já enfrenta 
uma pressão judicial para 
resolver problemas alar-
mados desde 1998 na ges-
tão do esgoto em Sumaré. A 
questão ganhou novos con-
tornos com o prazo de 60 
dias estipulado pela Justiça 
para que a Prefeitura desa-
proprie áreas para a reali-
zação de obras no sistema 
de esgotamento sanitário, 
após anos de descumpri-
mento de Termos de Ajus-
tamento de Conduta (TACs) 
e prazos anteriores sob ad-
ministrações passadas.

A situação se agravou 
durante o governo ante-
rior, que, segundo o Minis-
tério Público (MP), deixou 
de cumprir compromissos 
firmados para regularizar 
o sistema de saneamento 
básico do município, como 
a própria desapropriação 
das áreas.

O histórico gerou um pe-
dido de bloqueio de R$ 7,5 
milhões nas contas da Pre-
feitura, medida solicitada 
pelo MP para forçar o cum-
primento das obrigações do 
município.

Henrique do Paraíso as-
sumiu o mandato com um 
cenário delicado, apontan-
do que herdou problemas 
administrativos e finan-
ceiros que envolvem outras 
áreas críticas da cidade, co-
mo déficits estruturais na 
educação, filas na saúde e 
bairros com entulho e lixo.

Apesar disso, a Justiça 
exige soluções, o que co-
loca o atual governo em 
uma situação de evitar pe-
nalidades ainda maiores 
e garantir que os serviços 
para a construção de três 
novas Estações de Trata-
mento de Esgoto (ETEs) 
sejam finalizados.

A Prefeitura ainda não 
comenta oficialmente os 
pedidos do Ministério Pú-
blico e um bloqueio de R$ 
7,5 milhões é visto como 

negativo para as finanças 
municipais.

Nesta semana, o Tribuna 
Liberal revelou que a Justi-
ça determinou 60 dias pa-
ra a Prefeitura de Sumaré 
realizar as desapropriações 
necessárias para a conti-
nuidade das obras do siste-
ma de esgotamento sanitá-
rio. A decisão veio em res-
posta a um pedido de cum-
primento de sentença apre-
sentado pelo Gaema (Gru-
po de Atuação Especial de 
Defesa do Meio Ambien-
te), órgão do MP, que pede o 
bloqueio milionário nos co-
fres da Prefeitura depois de 
gestões anteriores descum-
prirem acordos firmados 
com a Promotoria visando 
a construção de Estações 
de Tratamento de Esgoto 
a fim de cessar o despejo 
de dejetos no Ribeirão Qui-
lombo. Há previsão de mul-
ta em caso de descumpri-
mento. Além disso, o mu-
nicípio foi intimado a apre-
sentar eventual impugna-
ção no prazo de 30 dias.

Prefeitura de Sumaré ainda não comenta oficialmente pedidos do MP e decisão judicial

Prazo do Judiciário 
para obras de esgoto 
pressiona governo 
Henrique em Sumaré

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

DA ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DO PARQUE OLIVIO 
FRANCESCHINI 

 
Ficam os senhores Associados da Associação dos Proprietários do Parque Olivio 
Franceschini, localizada na Av. Jardim Botânico, Parque Olívio Franceschini, 
Hortolândia/SP, CEP: 13189-226, convocados para participarem da Assembleia 
Geral Extraordinária a realizar-se no dia 10 de fevereiro de 2025 (segunda- 
feira), às 18:30 horas em primeira convocação com a presença mínima de 
metade mais um dos Associados ou às 19:00 horas, em segunda convocação, 
com qualquer número de Associados, a ser realizada no Salão de Festas da 
Associação, localizado na Av. Botânico, S/Nº, Portaria 2, Parque Olívio 
Franceschini, na cidade de Hortolândia-SP, a fim de deliberarem sobre os 
assuntos da ordem do dia: 

 
 

1) Apresentação e discussão sobre os problemas vinculados à empresa de 
segurança e a segurança do condomínio/associação; 

2) Discussão e deliberação sobre possíveis soluções vinculados à empresa de 
segurança, com a recepção de sugestões; 

3) Apresentação de orçamentos, propostas, empresas e discussão/ deliberação 
sobre providências futuras vinculadas ao contrato com a empresa de 
segurança; 

4) Assuntos gerais. 
 

Observações: 
 
 

1. É direito dos associados votarem nas deliberações de Assembleia e dela 
participarem, estando quite com as taxas associativas, conforme determina 
o art. 14, §3º do Estatuto; 

 
2. A ausência dos senhores associados não os desobriga dos assuntos que 

forem deliberados e votados, conforme determina o art. 14, §1º do Estatuto 
Social; 

 
3. É lícito aos senhores associados se fazerem representar na Assembleia ora 

convocada, por procuradores, desde que observados os requisitos abaixo 
estabalecidos pelo art. 6º do Estatuto Social: 

 
a) Ser Associado da Associação dos Proprietários do Parque Olivio 
Franceschini; 
b) Ser maior de 18 (dezoito) anos; 
c) Representar somente os interesses de mais 1 (um) Associado. 

 
 
 
 

A representação legal deverá ser comprovada no ato que se deseja 
praticar e/ou participar, através de procuração com fins específicos 
para tal, a qual poderá constituir-se por instrumento particular com 
firma reconhecida ou através de instrumento público. 

 
3.1 Somente serão reconhecidos como Associados aptos ao exercício do direito 
a voto, os proprietários cadastrados na Associação, mediante apresentação de 
documentos hábeis a tal fim e com as obrigações financeiras em dia. 
Qualquer transferência de propriedades não transcrita no cadastro da Associação 
será inoperante em relação aos ditos direitos, conforme determina o art. 6º, §3º 
do Estatuto Social. 

 
 
 
 

Hortolândia, 26 de janeiro de 2025. 
 
 

 
Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini 

 
 
 
 
 
 

TALITA GABRIELA GRESSONI GRANGÊ 

DIRETORA PRESIDENTE 


